

Maison-mère pour jeunes sociétés solidaires

Couveuse d'activités sociales et solidaires, Inter-Made héberge, forme et aide à se lancer de jeunes "entrepreneurs solidaires".

Accents : Qu'est-ce qu' "entreprendre solidaire" ?

Sabine Lagardère, directrice : Nous sommes sur le créneau, encore relativement peu développé, de la création d'activités d'économie sociale et solidaire qui comprend le service aux associations et aux personnes, le commerce et le tourisme équitables, la solidarité internationale, le renforcement de la cohésion sociale dans les quartiers, la lutte contre l'exclusion, ... Les jeunes que nous accompagnons, durant 18 mois, sont âgés de 18 à 35 ans, au chômage ou dans une situation précaire. Ils souhaitent être auto-

nomes, exercer une activité qu'ils aiment et dont le but n'est pas l'enrichissement mais de répondre à des enjeux de société. Leurs projets citoyens ont du sens ; nous construisons avec eux leur indépendance financière et leur rentabilité ; non sans un certain réalisme.

A. : Concrètement, qu'apporte Inter-Made aux jeunes créateurs d'entreprises accueillis ?

S. L. : C'est difficile de monter une activité, c'est prenant. On y engage sa vie. Nous formons un

sas entre les études et le monde professionnel. La couveuse d'activité qui fournit un local et un N° siret et le dispositif "Starter" (une formation de 3 mois pour finaliser le projet professionnel) permettent à ces entrepreneurs à l'essai de tester, officiellement, en grandeur réelle leur nouveau métier, d'acquérir une crédibilité. Sans prendre trop de risques, ils vérifient si l'activité tient, s'ils sont faits pour elle, si leur équipe fonctionne. Mais aussi s'ils veulent poursuivre sur cette voie, continuer à s'investir, reprendre ou entamer des études, se réorienter. Des expérimentations professionnelles comme la ferme pédagogique itinérante en ZEP* sont une véritable richesse pour le territoire.

A. : Comment les aidez-vous à combiner utilité sociale et viabilité économique ?

S. L. : Les principes du collectif et de la co-construction sont prégnants chez Inter-made, tant sur le plan de la formation que du partage de l'information, de la mutualisation des compétences et des moyens, intellectuels ou matériels. Le savoir se recycle en permanence. Les créateurs y apprennent les doutes, les revers - souvent dus à leur jeunesse - mais aussi la coopération, l'action en réseaux, une façon tout à fait moderne de fonctionner qui leur est naturelle, intuitive. Les notions d'économie classique de budget prévisionnel, comptabilité, étude de marché, ... ne sont pas en reste. L'utopie et l'idéalisme résident dans l'objet social : altruisme, un monde meilleur, des liens entre les gens, mais les entreprises qui sortent d'Inter-Made, elles, sont inscrites dans une activité économique productive, réaliste et durable. ■

Propos recueillis par M. Ruiz

* Zone d'Education Prioritaire
Le Conseil général soutient Inter-made à hauteur de 30 000 € ainsi que plusieurs projets économiques qui sont passés par l'association.
Inter Made - 32 rue de Crimée,
13003 Marseille.
Tél. 04 91 50 66 16.
www.inter-made.org.